

Communiqué du SNES-FSU Guyane



Sophie Vénétiay, secrétaire générale du SNES-FSU et les représentant.es des sections SNES-FSU des académies des Outre-mer reçu.es par le cabinet d'Elisabeth Borne le 26 juin 2025

Jeudi 26 juin 2025, les sections du SNES-FSU des académies des Outre-mer étaient reçues par le cabinet de la ministre de l'Éducation nationale.

Cette audience de près de deux heures a été l'occasion pour le SNES-FSU Guyane de revenir sur le contexte éducatif guyanais et de rappeler les principales priorités pour la Guyane portées par l'intersyndicale éducation et inscrites dans le cahier de revendications pour "un plan de rattrapage d'urgence pour la Guyane".

- **Construction de 12 nouveaux collèges et de 8 lycées** à "taille humaine" et de proximité avec des effectifs par classe tenant compte des difficultés auxquelles nombre d'élèves sont confrontés. Si la CTG a programmé la construction de 12 nouveaux établissements sur 4 ans, le SNES-FSU Guyane a rappelé qu'au regard des retards accumulés et de l'ampleur des rénovations nécessaires dans les établissements existants, mais aussi de la prise en compte des enjeux climatiques dans les constructions, le soutien de l'État serait indispensable.
- **Création de postes de personnels enseignants, CPE, PsyEn EDO, Assistantes Sociales, Infirmières, AED...** à hauteur des besoins. Cela devra faire l'objet d'un arbitrage ministériel au moment de la préparation de rentrée 2026 qui donne les moyens à l'Académie de Guyane de répondre réellement aux besoins des élèves.
- **Présence impérative dans tous les collèges et lycées d'infirmières, AS et PsyEN** comme le demandent le SNICS-FSU et le SNUAS FP-FSU conjointement avec le SNES-FSU Guyane.
- **Classement de l'ensemble des établissements de Guyane en REP+**, y compris les lycées et les nouveaux établissements.
- **Rénovation des installations sportives et couverture de 20 surfaces d'évolution** afin que les élèves puissent pratiquer les activités physiques et sportives en toute sécurité comme le revendique le SNEP-FSU Guyane.
- **Mise en place de mesures d'attractivité** afin de pallier le manque d'enseignants dans de très nombreuses académies déficitaires.

Les représentant.es du cabinet d'Elisabeth Borne ont pris bonne note de nos demandes et ont reconnu leur légitimité.

Le SNES-FSU Guyane sera extrêmement vigilant et restera mobilisé avec l'intersyndicale éducation (FSU, LDC Éducation, SNETAA FO, STEG UTG, SUD Éducation, UNEF) afin que les engagements pris par le rectorat de Guyane dans le protocole de fin de grève, signé le 19 mars 2025, soient intégralement tenus **et appelle le nouveau Recteur de Guyane, Guillaume Gellé, à mener un dialogue de gestion exigeant avec le ministère dans le cadre de la préparation de rentrée 2026** afin de peser en faveur d'arbitrages conformes aux revendications exprimées par les personnels.

Cayenne le 30 juin 2025